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Ortschaftsrat Langendorf  Weißenfels, 13.10.2020 
der Stadt Weißenfels  
 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
der  12. öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Langendorf  am 30.09.2020 
  
  
Teilnehmer:  siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:00 Uhr 
Ort:    Feuerwehr Langendorf, 
  Versammlungsraum, Hegelstraße 1c 

Ende:       21:26 Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 

der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 
  

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung vom 29.07.2020   

TOP 5 Beratung mit den örtlichen Vereinen zum Umgang mit den Heimatpflege-
mitteln 

  

TOP 6 Haushaltsplan 2020 ff. inklusive Haushaltskonsolidierungskonzept 2020 - 
2028 - Anhörung des Ortschaftsrates Langendorf 

129/2020 

TOP 7 Informationen aus dem Stadtrat und den Ausschüssen   

TOP 8 Beantwortung von Anfragen   

TOP 9 Mitteilungen und Anfragen   

  Nichtöffentlicher Teil   

TOP 1 Grundstücksangelegenheiten 116/2020 

TOP 2 Mitteilungen und Anfragen   

  Öffentlicher Teil   

TOP 10 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse   

TOP 11 Schließung der Sitzung   

 

 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen-
den Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit  

 
Der Ortsbürgermeister Herr Ziegler eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates. Es wird festgestellt, 
dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen sind. Es sind 9 von 9 Mitgliedern anwesend. Es 
besteht Beschlussfähigkeit. 
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2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 
Änderungsanträge wurden nicht gestellt. Damit ist die Tagesordnung in ihrer Fassung ange-
nommen.    

3. Einwohnerfragestunde  

 
Die anwesenden Bürger der Vereine nutzten die Möglichkeit der Einwohnerfragestunde. 
 
Herr Newe beklagt den Zustand im Bereich Denkmalkreuzung bzgl. der Überquerung dieses 
Bereiches durch Schulkinder (Fußgänger). Der massiv gestiegene Verkehr in diesem Bereich 
durch Unfälle auf der Autobahn bzw. durch ständige Sperrungen und Umleitungen in Weißen-
fels von und nach Leißling zum EKZ bzw. zur Verbindung zur B 87. 
Herr Newe wird die Elternschaft der Grundschule und der KITA mobilisieren, mittels einer Un-
terschriftensammlung, damit dieses Problem einer Lösung zugeführt wird. Gefordert wird ein 
Fußgängerüberweg. 
 
Des Weiteren erfolgte eine größere Diskussion über den Bereich Kirchbergstraße im Bereich 
KITA und Pfarre, wo durch den Kinderverkehr, die gefahrenen Geschwindigkeiten und das vor-
handene Kopfsteinpflaster ein erhebliches Problem entsteht. 
 
Herr Gippner stellt den Antrag, im Bereich Obergreißlauer Straße eine zusätzliche Bushaltestel-
le zu errichten (Nähe Rückhaltebecken). 
 
Herr Nico Forner mahnt zum wiederholten Male an, dass sich die örtlichen Straßen in einem 
schlechten Zustand (Risse) befinden. Der Ortsbürgermeister berichtet, dass nächste Woche 
eine diesbezügliche Begehung und Sanierung erfolgt. 
 
Es erfolgt eine allgemeine Diskussion über das Parkverhalten in der Ortschaft. Der Ortsbürger-
meister weist darauf hin, dass diesbezüglich permanent Kontrollen über das Ordnungsamt lau-
fen. Ergebnisse liegen aus den Monaten Juni bis August vor.   

 
4. Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung vom 29.07.2020  

 
Die Niederschrift der Sitzung vom 29.07.2020 wird mit 2 Enthaltungen bestätigt. 

 

5. Beratung mit den örtlichen Vereinen zum Umgang mit den Heimatpflegemitteln  

 
Ausgangspunkt dieses Tagesordnungspunktes bildet die Tatsache des derzeitigen unbeschlos-
senen Haushalts und das vorliegende Schreiben des OB, dass keinerlei Haushaltsreste in das 
nächste Haushaltsjahr übertragbar sind. Desweiteren wurden die bereits mit Ortschaftsratsbe-
schluss im Januar 2020 vergebenen Vereinsmittel nur bis zum jetzigen Zeitpunkt an 3 Vereine 
ausgezahlt und die anderen Mittel trotz Zusage des OB (50 % Inanspruchnahme Ortsmittel) 
vom zuständigen Amt verweigert. 
Aus diesem Sachverhalt beschließt der Ortschaftsrat Langendorf, dass die finanziellen Mittel 
des ausgefallenen Ortsfestes zusätzlich an die örtlichen Vereine entsprechend der Vergabeliste 
(siehe Anhang) vergeben und entsprechend ausgezahlt werden. Mit Anschreiben wurden die 
Vereine aufgefordert, die Mittel umgehend entsprechend der Regularien abzufordern. Eine Auf-
listung der vergebenen Mittel an die Vereine wurde beigefügt. 
Die Vergabe der finanziellen Mittel erfolgte gemeinsam mit den Vereinen unter Berücksichti-
gung der jeweiligen Vereinshöhepunkte und anstehenden wichtigen Aufgaben.  
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Beschluss-Nr. LAN 22-12/2020 
Der Ortsbürgermeister und die Ortschaftsräte stellen einen Betrag von 5.500 € aus dem ausge-
fallenen Dorffest zur Verfügung. Diese sollen wie folgt verteilt werden: 
 
1. Grün- Weiß Langendorf    750 € 
2. Die Burg e.V.      - 
3. 1.Langendorfer Carnevalsclub   300 € 
4. Verein Deutscher Schäferhunde   400 € 
5. Volkschor Langendorf    1000 € 
6. Schützenverein 1874 Langendorf e.V.  400 € 
7. Spritzenverein Langendorf    200 € 
8. Ortsverein Langendorf    1.150 € 
9. Schachklub Roland     300 € 
10. Solidarische Landwirtschaft „Solawi“  1.000 € 
11. Förderverein Klosterkirche Langendorf e.V. -  
   
Abstimmung:  dafür: 9 dagegen: 0 Enthaltung: 0  

 
6. Haushaltsplan 2020 ff. inklusive Haushaltskonsolidierungskonzept 2020 - 2028 - An-

hörung des Ortschaftsrates Langendorf  
 
Entsprechend einer Absprache mit dem OB wurde eine Diskussion über den Haushalt nur ober-
flächlich geführt, da grundlegende Aussagen zum Haushalt erst im Monat Oktober möglich sind. 
Dies betrifft vor allem, ob eine Konsolidierung notwendig ist oder nicht bzw. haben wir einen 
beschlossenen Haushalt oder nicht.  

 
7. Informationen aus dem Stadtrat und den Ausschüssen  

 
Herr Walter Wolter berichtet aus dem Stadtentwicklungsausschuss von diversen und laufenden 
Baumaßnahmen sowie bestehenden Problemen (Neustadt 40 % Ausländeranteil). 
Herr Wolter informierte, dass ab 01.10.2020 die Stadtwerke Weißenfels der neue Netzbetreiber 
bei Elektroenergie auf der Basis einer öffentlichen Ausschreibung ist. 
 
Herr Ziegler informierte aus dem Hauptausschuss und Finanzausschuss sowie Betriebsaus-
schuss. Im Haupt- und Betriebsausschuss wurde maßgeblich über den Haushalt und die Eröff-
nungsbilanz diskutiert. 
Im Betriebsausschuss steht derzeit die zukünftige Nutzung der Sportanlagen auf dem Prüf-
stand. Vom Sport- und Freizeitbetrieb wird im Rahmen seines Wirtschaftsplanes von der Kom-
munalaufsicht eine wesentliche Einsparung von Kosten auferlegt. Hier wird zukünftig nach Mög-
lichkeiten von Einsparungspotential gesucht. 
Andererseits wurde durch den OB angedeutet, dass er gewillt ist, den Sport- und Freizeitbetrieb 
in die Stadtverwaltung überzuleiten. 
Dazu erfolgte eine Abstimmung, die mit einer dafür und alle anderen dagegen abgelehnt wurde.

  
8. Beantwortung von Anfragen  

 
Alle Anfragen aus der Ortschaftsratssitzung vom 29.07.2020 an die städtische Verwaltung wur-
den fristgerecht von den zuständigen Ämtern beantwortet. 
 
Herr Nico Forner gab zum wiederholten Male den Hinweis bzw. stellte die Forderung, dass die 
finanziellen Mittel aus Grundstückserlösen zum großen Teil in der Ortschaft für die Beseitigung 
von infrastrukturellen Problemen verwendet werden. 
 
Durch den Ortsbürgermeister wurde das Programm des Landkreises über den Ausbau des 
Radwegenetzes vorgestellt. Langendorf ist hierbei mit 3 Vorhaben vorgesehen (siehe Rad-
wegeprogramm – Anschreiben). 
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Aus der Mitte des Ortschaftsrates wurde nochmals auf das Problem des Geländers in Richtung 
Schwimmbad hingewiesen, dass der derzeitige Zustand zu beseitigen ist. Fotos liegen dem 
FB IV vor.  

  
9. Mitteilungen und Anfragen  

 
Durch den Ortsbürgermeister wurde zur Kenntnis gegeben, dass in Absprache mit dem Tief-
bauamt der Stadt die Genehmigung zur befristeten Ablagerung von Erdaushub von Bauwilligen 
genehmigt wurde. Nach Beendigung der Ablagerung erfolgt eine Abnahme der Lagerstätte. 
 
Da zurzeit mehrere Tiefbaumaßnahmen in der Ortslage laufen, sind unbedingt Kontrollen auf 
diesen Gebieten notwendig, damit der vorhandene Straßenkörper qualitativ erhalten bleibt. 
 
Durch vorliegende Anfragen zum Beispiel der evangelischen Kirche wurde angefragt bezüglich 
des Begehens des Weihnachtsfestes. Der Pfarrer möchte einen Gottesdienst im Freien durch-
führen. 
Vorschläge: Gelände Schützenvorplatz, Gelände Neujahrsfeuer 
Neujahrsfeuerwerk wird aus jetziger Sicht durchgeführt. 
Durchführender Verein ist „Die Burg“, die auch hierfür ein entsprechendes Hygienekonzept er-
stellt! 
Brennholz für das Lagerfeuer kann in Absprache mit FB IV abgelagert werden. 
 
Da es derzeit mehrere Anfragen zur freien Nutzung des Bolzplatzes gibt und dieser derzeit ver-
schlossen ist, wird in der Sitzung am 28.10.2020 ein Vertreter des Sport- und Freizeitbetriebes 
zur Klärung eingeladen, um eine Lösung herbeizuführen.  

  
 
 
 

 
 

Öffentlicher Teil 

  Öffentlicher Teil  

 
10. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

 
Siehe Tagesordnung.  

11. Schließung der Sitzung  

 
Die Sitzung wurde 21.26 Uhr geschlossen.    

 
 
  
Horst Ziegler  
Vorsitzender  
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